



la sesion 5. 6. 3. Muebles

muebles

carro

~~Puente m~~ ~~Mercado~~ ~~Casa~~



Acta n° 29

Sesion Ordinaria celebrada por la corporacion municipal de la ciudad de El Paraíso el dia Jueves doce de enero del dos mil veintitres presidio en su carácter de alcaldesa municipal Ligia Babel Lainez Bermudez, con la asistencia de la señora Vice-alcaldesa Norma Alicia Valderrama y de los regidores en su orden: Gregorio Rosario Rivas Orrego, Lenin Fabrizio Mendoza, Marlex Flavinda López, Wilberto Cáceres Estrada, Cesario Mauricio Benítez, Luis Fermundo Díaz Gómez, Fredal Palma Rivera Martínez, los secretarios: José Santos Oñate y Miguel Arcángel Sevilla de la comisión de Transparencia, por ante la secretaria municipal Rosa Milia Zelaya de Cervos que da fe. -

- 1º La señora alcaldesa municipal dio por iniciado la sesion.
- 2º Se le dio lectura a la acta anterior la que fue firmada sin ninguna modificación.
- 3º Se presentaron a la sesion los señores: Israel Salinas, Paul Espinal y Marlis Escoto, miembros del Patronato del B- Los Sonitos de esta ciudad.

El Dr. Israel Salinas, Presidente del Patronato



omnipotente que fueron electos para velar por el bienestar del Barrio; el año pasado se repararon las calles y se hasta este año se jeronumentaron; se tiene puesta una compañía de limpieza para empleo; se envió una solicitud para una caja fuerte que sea de mucha utilidad, y hay que continuar inventariando cuales son los áreas verdes del Bz, con lo de la supervisión de los callejones faltas que da a la Propiedad de la Despensa que sea bueno que se haga material. La Señora Alcaldesa municipal les felicitó por el compromiso que han asumido, y se les insita al cabildo abierto del 22/01/2023, donde se dará a conocer el Plan de Desarrollo municipal que en la herramienta para ejecutar el Presupuesto donde hay que recoger los recursos y desembolso en obras, con lo de las áreas verdes cita en proceso lo del ordenamiento territorial y inventariando para encuestarlos, con lo de la reparación de callejones mandar la solicitud para ejecutar para que lo agende el encargado de la maquinaria.

Y hay que hacer la compra de Limpieza hay que hacerlos unidos como barrio y mantener limpios los trágantes y corrales para mantenerlo limpio.

El señor Saúl Espinal, uno de los problemas es que los personajes del sector de arriba no llega a los sectores.

La señora alcaldesa que se debería de hacer un solo Patrullero por que es un solo barrio.

El señor José Santos Callejón, sugiere que se funde el Patrullero se invierte a todos en general.

4º La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere y en aplicación del artículo 47 de la Ley de municipalidades acuerda: dar por aprobado el informe acumulado del avance fiscal y Financiero del 01 de enero al 31 de diciembre del 2022.

Se autoriza a la secretaría para que certifique el presente punto de acta.

5º La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere y en aplicación del



50

artículo 47 de la Ley de municipalidades acuerda: dar por aprobada la Rendición de cuentas que corresponde al IV Trimestre del periodo acumulado del 01 de Enero al 31 de diciembre de 2022. saldo inicial del periodo L. 7.251.

042.92, Ingresos recaudados L. 59.325.897.02, Ingresos disponibles L. 66.576.939.94, gasto ejecutado L. 62.611.739.13. saldo final Lps. - 3.965.200.81. para ser enviado a los siguientes Instituciones: Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tribunal Superior de Cuentas que emite en los siguientes formos:

01 Ingresos 02 egresos por programas, 03 Egresos generalizados 04 Liquidación de Presupuesto o arqueo de caja chica, 07 Tesorería 08 control de Ingreso y Egreso 09 control de Bienes, 10 proyectos 11 Estado de Ingreso Egreso, 12 Balance General 13 Estado de Ingreso Egreso empatriativo General, 14 Balance General.

Se autoriza a la secretaría para que certifique el punto punto de acta.

6º Se presentan las señoras Lony Reyes en representación de la Dra. Engracia Salgado y Olga Díaz ingeniera Forestal del I.C.T.

La señora Alcaldesa Municipal expuso sobre el Plan de mijo en propiedad de la señora Engracia Salgado; que fue aprobado por I.C.F. y a raíz a la municipalidad se paga el tronconaje y la socialización con la comunidad de Cardigüa; pero el problema es traslado de la madera en los Río por la ciudad por el peligro.

igual por el tema de ordenamiento territorial y de los personales que pagan por el pavimento, y tenemos reclamo de la ciudadanía, no nos oponemos al Plan de mijo el problema es el paro por la ciudad.

La Sra. Lony Reyes, que vino a la municipalidad a pedir una audiencia y hablo con el Dr. Arnaldo Llerato le dijo que podían transportar la madera por donde quisiera.



- El regidor Ramón Rivera, que el problema viene de no haber sacatigado con la comunidad.

El regidor Léon Manolena, que el documento habla de 10 Kilometros, a mi modo de sugerencia en base a criterios Técnicos se debe de buscar una ruta alternativa.

El regidor Luis Fernando Díaz dijo que respeto al ICF pero no está de acuerdo con los planes de maderas, y con el paso por la ciudad con la madera no solo es el daño al pavimento sino el peligro a los transeúntes; igual no confía en los Presidentes de los Patronatos siendo que siempre vaya la firma de todas las autoridades activas.

La Ing. Olga Díaz, el ICF, lo que hace es que un Plan de maderas se ejecute en tiempo y forma y la municipalidad tiene razón.

El Sr. Arnaldo Cuato; que el Plan de maderas es legal aunque uno no quiera y el problema es la Ruta y por Cachiyagua, el problema es la Ruta y por Cachiyagua nunca había habido problema; y aca por la ciudad el pavimento lo paga cada dueño de casa. y puede haber hasta una demanda a la municipalidad.

El regidor Mauricio Beralti, se oponen de Danti y aca lo único que paga es por el tránsito pero habría que buscar una alternativa de sacar la madera de otra forma, y satisfacer con la comunidad. porque los reclamos vienen la municipalidad.

La Sra. Jenny Puyer, viene aca para que nos ayuden al tránsito de la madera que si es por aca será por ella y siempre van a pedir dinero pero será para una obra social.

El regidor Luis Fernando Díaz, no estoy de acuerdo con los planes de maderas que los aprueba ICF pero a los personas que solo van a sacar 1 ó 2 árboles hay que hacer un gran protocolo, sería bueno y la administración que se nos evalúe en todo los capacitaciones, sería bueno que todo Plan de maderas si le hubiera un expediente y quedase establecida la Ruta. La Ing. Olga Díaz, dijo que agradecía el comentario y que se tomara en cuenta.



La señora alcaldesa municipal pidió al Enc. del Depto. de Desarrollo Comunitario Jorge Alberto Peñay, que se presente a la comunidad de Conchagua para dialogar con el Patronato y se pueda trasladar la madera por esa zona.

7º El Dr. Jorge Alberto Peñay, del Depto. de Desarrollo Comunitario, manifestó que se está preparando el cabildo abierto para el día 22 de enero sobre Rendición de Cuentos; y se ha elaborado un calendario de los 5 que habla la Ley 1º el 22 de enero de 2022.

2º Fecha probable el 24 de febrero

3º Se podría ser en la comunidad de Las Selvas. el 16 de abril.

4º En la zona de San Antonio de Conchagua el 11 de Junio.

5º Para la zona de Dificultades el 20 de agosto. También sugiere que se nombre al nuevo comisionado municipal.

Al mismo tiempo informa que se ha tratado repetido de parte varios mandatarios y gobiernos que estos contemplados en un 70% 30% en apoyo en el Plan de Agua y Saneamiento; se ha pedido que se suban a la Plataforma y hacer un reorganización hasta ahora se han subido 30 comunidades.

Con lo del comisionado se han buscado algunos elementos y han llegado solo 3 candidatos entre ellos el Dr. José Paimundo Escoto, Salomón Sevilla, Ruva Diana Saucedo y el Dr. José Vallecillo.

El regidor Luis Fermín Díaz, pregunta que como está el Depto. que necesita.

El Dr. Jorge Peñay, que se le han asignado varias actividades y necesita más personal.

La señora alcaldesa municipal que quiere agradecer y felicitar a Jorge Peñay, por su desempeño de sus labores y que también colabora en funciones que no son de su Depto. haciendo un buen papel son mu-



chas las actividades que se visualizan como los proyectos de agua ahí están los datos y hay que fortalecer el Depto.

El regidor Luis Mendoza, también felicitó a Jorge Ques; y dice que el día de ayer estuvieron un grupo de regidores y se estaba riendo en aprovechar a los Patrinos y una de las sugerencias es que los Patrinos estén urgentes por lo que hoy que empieza el proceso, porque cuando se repare una carretera es bueno crissante al Patrino, quienes como conocemos que en los proyectos participen igual los funcionarios de agua.

La Sra. alcaldesa que el día del cabildo se puede aprovechar para ver como está la situación de los Patrinos y fuentes de agua.

El Dr. Jorge Ques, se necesita el apoyo al Depto. en muchos aspectos, y con tema de los migrantes hay una reunión el próximo martes con Acnur, Migración. La señora alcaldesa dejó que valora el trabajo y hay que tratar de mejorarlo en lo posible; al mismo tiempo manifestó que le visitarán de la Dirección de Transporte y migración atendiendo denuncia por que aca se habían quedado ricos de los emigrantes en importando la reunión también para otros proyectos.

La corporación municipal acuerda: dar recibida dicha comunicación.

8.- Se hizo presentar el empleado Lic. Edmundo Díaz, del Departamento de Obras Públicas, para hacer del conocimiento de la C. M. que ha estado trabajando en el asunto de los Documentos.

También con lo de los vendedores del Parque Rovira I. Díaz se ha estado trabajando, sería bueno que se les obligue a los dueños de negocio que no saquen suventos a los autos, esto apoyando al Depto. de Justicia municipal, este fin se les hará entrega de auto ordenanza a la vez se presentarán los señores Aquiles Padilla, Edmundo Martínez y acompañante representante del negocio denominado Trendos Eliana.

El Dr. Aquiles Padilla, manifestó que otra aca pa-



preocupación por cuan nota que les llevó salvo el uso del volumen y considera que siempre han estado apoyados en la Ley como ciudadanos - pese a los impuestos y que han venido a invertir porque creen en la ciudad y tal vez lo que hay es molestia de un vecino que le hace mal todo.

El regidor Luis Fernando Díaz; dijo mientras intervino en poner orden con el comercio en base al Plan de arbitrios y la Ley de Policía en cuanto a los sonidos con un decibel de 20 a 35 tomado medida de no afectar a tercero. El regidor León Mendoza, les felicitó porque ya quitaron los conos en inicio de que se está acatando, no estamos para afectar a nadie y si no se cumple habrá una sanción.

El Dr. Agustín Padilla. lo que pide es que le quiten ese documento de su expediente; también se tiene en proyecto de poner una carpa al mes en la calle de acuerdo al propuesto publicado, no solicitan el apoyo de autoridad y dejarse llevar por el destino.

El regidor Luis Fernando Díaz, que se va a revisar el expediente para ver que fue lo que puso

El regidor Ramón Rivera; que como miembro de la comisión vial, se ha desalojado los vendedores del Parque y calles para ver que la ciudad limpia proximamente se señalarán los agradecimientos por apartar al municipio no queremos problemas con nadie sin ordenar la ciudad.

El regidor Gregorio Rivero; bien lo dice estamos en proceso, sería bueno que mande la nota por escrito para ver si se puede o no, queremos su apoyo; lo que hemos hecho ha sido en base a Ley, esperamos su apoyo y no ha sido dirigido lo del sonido; deben de ~~instruir~~ a los empleados en cuanto al sonido.

La señora alcaldesa, espumoso de ser com-



principios; pero no ha sido arbitrariamente, los agresos decretos porque nos han ayudado a generar empleo y en otros momentos estamos obligados a hacer en Plan de ordenamiento territorial, y hay recuperar muchos espacios; y con la vendedores de los callejones ya hay una resolución del ministerio Público, estamos en un proceso de cambio y no va a ser de la noche a la mañana y no es por jorobarle la orden a nadie, ahí donde está el negocio a sido una zona residencial, tampoco ha sido por chisme; y hay cumplir con la ordenanza.

El señor Egan Decant; respondió que ya se va a contar con el aparato para medir el sonido del volumen, esperamos nos calabaren la intervención no es generar problemas, este es un proyecto que se está haciendo por etapas, este fin de semana se continuara con el operativo, se entregaria la ordenanza este fin de semana.

La Segunda Vice alcaldesa sindicó los errores que la viña y por generar empleo; pero el propósito es ordenar la ciudad.

9º La corporación municipal acuerda aprobar los permisos de negocio que a continuación se detallan:

1º Maycell Andony Flores Lobo, solicitud de un negocio de venta de jugos en el Bº San José denominando Jugos Jaco.

2º José María Ordóñez Gallardo, autorización de un negocio de una Papelería ubicado en la Hacienda Santa Barbara, denominada "IN Yorts S de R.L. de C.V.

3º Linda Etilvina Dubois Zavala, permiso para la instalación de un negocio que se denominaría Imágenes Medicos y Diagnósticos ubicado en el Bº San Isidro.

4º Belkis Rivera Calix, solicitud de un negocio de una Dulcería, ubicada en el Bº El Calvario denominada Los Tres Hermanos.

5º Santos Humberto Martínez Urrutia, apertura de un negocio de venta de abarrotes denominado Supermercado Belén ubicado en la cal. San Juan.



6º Gloria Oquena Pasa, autorización de un negocio de una Pulpería ubicada en la Cal. Nuevo Paraíso.

7º Darnel Duante Hernández, operación de un negocio de un molino de granos maiz en la comunidad de Los Higueros.

8º Raimunda Faucida González, solicitud de un negocio de Venta de Ropa, denominado "La Bendición", ubicado en la colonia 24 de Diciembre.

9º Mayra Rassely Obando Martínez, apertura de un negocio denominado Unicenter Financiero ubicado en el Bº El Rosario.

10º Delia Cristina Carmendia Obando, operación de un negocio que se denominara Comercial Don Kike, ubicado en la cal. Actamira.

11º Edwin Xavier Ayelos Aguilera, autorización para un negocio de Venta de huevos puro lechero ubicado en el Bº Lempira de Santa Cruz.

12º Melvin Omar Salinos Martínez, permiso para instalar un negocio de servicio de lavado de vehículos y venta de calorines ubicado en el Bº San José.

13º Noelia Carolina Bonce maudioyo, operación de un negocio de una Pulpería ubicada en el Bº La Virgen

14º Belkin Palma Palma, permiso para instalar una Bloqueña ubicado en el Bº Los Lomitos denominado "Bloqueña Palma".

15º Bryan Adalid Hernández Pico, autorización para instalar una Barbería, denominado Barbería B'S. ubicada en el Bº San Pedro.

16º Cintia Farmin Sánchez Rodríguez, apertura de un negocio de venta de Ropa ubicada en la cal. 24 de diciembre y se denominaría Yas Fashion store.

17º Wilmer Piñeda, solicitud de un negocio de una Tapicería ubicado en el Bº Los Flores y se denominaría Tapicer de Oriente.

18º José Alexander García Aristondo, autorización



para un negocio de Venta de Pallo, ubicado en la Colonia Altamira y se denominaría Pallo Serrano.

19: Raval Dorid Ibáñez Martínez, para instalar un negocio de venta de manzanas ubicado en el Bº Los Flores y se denominaría Frutería El Rincon Surero.

Negocios que deben sujetarse al fiel cumplimiento de los reglamentos y demás normativas establecidas por esta municipalidad; con el permiso de beber alcohol en propria presentación de la persona de los demás miembros del Patronato y estrictamente para llevar. y la Bº que tenga su propio paro.

10: Se le dio lectura a la correspondencia recibida la que se detalla de la siguiente manera:

1º Se dio lectura a la nota enviada por el joven Jaziel Daniel Valladolid Flores; egresado del I.T.A.F. como técnico en apicultura con avances en café; por medio de la presente solicita el Patrocinio no completo para poder estudiar en la Escuela Agrícola Panamericana El Zanjón.

La corporación municipal acuerda dar por recibida dicha solicitud, en vista que en el presupuesto no existe la ayuda para becas.

2º De acuerdo a la nota de denuncia del señor Rony Dearte sobre un beneficio de café hundido ubicado en los Tres paros; donde se menciona que los pilos caen en tierra y que depositan los aguas nubes y rebosan saliendo de la cuneta y posteriormente caen a la quebrada. La corporación municipal acuerda que la comisión de medio ambiente y la UMA hagan la inspección; de igual manera se sugiere que las denuncias tengan que venir con numero de identidad.

3º La corporación municipal en atención a la solicitud del señor Miguel Arcángel Sevilla Hernández en el sentido de que se le condonan los impuestos de Bienes Inmuebles y Páramos, acuerda: denegar dicha solicitud amparando en el artículo 121 de la Ley de municipalidades donde dice que no se puede condonar los tributos, sus multas, la



mar o cualquier re cargo, no obstante que
du facultadas para establecer plazos de pago.

4º El auditor municipal Geovany Somal Bonilla
envia copia de los ratos enviados a la
alcaldía, vice-alcaldesa y Regidores re
ferente al funcionamiento de la Unidad Tie
nica municipal UTM.

- Sobre la entrega de informes mensuales de los
actividades realizadas por las comisiones de Trabajo
- A la Comisión de Tierra y Asuntos Legales no
bre Municipio de Bienes municipales en el I.P.
- a los UMA. que se droga el pago a tiempo
de los Licencios Ambientales.

Como recomendaciones del Tribunal Super
ior de Cuentas.

La corporación municipal acuerda tomar en
consideración las recomendaciones antes descritas

5º La contadaria municipal D.M. María Antonia Mer
lo por medio de la presente solicita la
autorización para la presentación de los Esta
dos Financieros al 31 de Diciembre 2022, a
la Contaduría General de la República, según
oficio CGR-DN/2022.

La corporación municipal en uso de sus facul
tades que la Ley le confiere Acuerda: autorizar
a la Contadaria Municipal D.M. María Antonia
Merlo; para que proceda a presentar los informes
Financieros a la Contaduría General de la Repu
blica como seguimiento para presentar los ade
informes al Tribunal Superior de Cuentas y a la se
cretaría de los Derechos Humanos, Justicia, Gober
nación y Descentralización Dirección General de
Fiscalización municipal.

Se autoriza a la secretaría para que certifi
que el presente punto de acta.

6º La corporación municipal acuerda dar por
recibida la oferta presentada por la Gerencia
de Bienes atlantida; quienes ofertan ofreciendo
servicios de: ahorro y crédito, crédito en circun
da, Prestamos personales, Prestamo de Vehículos,



tarjetas de crédito, seguro de vida, fondo de pensiones entre otros.

7º La corporación municipal de acuerdo a la nota enviada por vecinos de la zona de el castillo a Los valcomitos; en el sentido que se les manda a reparar el camino; ya que la comunidad pretende hacerlo con bueyos con material de cemento y piedra para un mejor acceso; acuerda: que el Encargado de la maquinaria que lo ayude; de igual manera se comunique al sr. Urdal Frigencia y Fermín Amador para tratar el tema del convenio en el fondo capitales; también al Diputado Mario Segura para tratar el tema de los proyectos que estén pendientes.

8.- Referente a la nota enviada por el Director del Instituto Armando Martínez, solicitando el apoyo para la reparación del techo del salón y el espacio que ocupa la dirección y comisaría; en vista que con los aguaceros del año pasado se destruyó el techo y se reportado a la Sra. de Educación sin respuesta. La corporación municipal acuerda: se le comuniquen que envíe el Presupuesto de la reparación.

9º De acuerdo a la solicitud del Sr. Pedro Rodríguez Romero, quien es una persona de escasos recursos económicos y no viable; solicita se le siga apoyando con una cuenta mensual.

La corporación municipal acuerda aprobar la ayuda con la misma cantidad que se le ha venido apoyando de L. 600.00. mensuales.

10º La corporación municipal acuerda dar por recibida la apertura de la cuenta de una propiedad ubicada en el pº San Isidro de la señora Aracely Ortega

11º La Encargada de Presupuesto Louria Lizeth Rodríguez por medio de la presente da a conocer el detalle de la deuda correspondiente al 31 de diciembre 2022, que será presentada en el Presupuesto 2023. detaillada de la siguiente manera:

Bazar Los Jorge

44.805.00

Ferutería Paucis

119.745.00

agro-comercial Maikel

6.8457.00



cuenta seguros el chile	190.00
jardines de hoy don cristóbal	7.000.00
agua xalli	1.225.00
vida estudiantil	630.00
Laboratorio Fisicura	810.00
Liga Unida de Oriente	5.000.00
Estación Puma	288.078.09
Compra de Terreno Experimental	1.000.000.00
Compra de Valgupta	512.500.00
Cuenta Seguro (mes de diciembre)	80.260.83
Orientaciones Laborales	257.058.37
Total	2.324.147.29

La corporación municipal acuerda tomar en cuenta la información antes descrita.

12º Es el Jefe de Admin. Tributaria José Ernesto Sánchez m. por medio de la presente informa sobre los valores del Pavimento ya que cada año se ha aprobado un valor de L 500.00 por metro cuadrado por lo que se salienta que se aplica de forma definitiva pero no atrozar los pagos de quienes desean pagar y mantener el mismo valor. Existen pavimentos aprobados por un valor de L. 777.00 L. 750.00 L. 710.00 por metro cuadrado y los últimos etapas desde 2019, 2020, 2021, 2022 fueron aprobados por un valor de L 500.00 por mt.2. desde el inicio de los cuales se les envió 1º y 2º aviso de cobro a los beneficiarios con ese valor. Enro también se han enviado los requerimientos legales 1º y 2º según ley los cuales son respondido con su pago total y algunos con pagos parciales, por lo que no podíamos combinar esos valores por ética y responsabilidad ya que fueron dados esos valores a los beneficiarios de dichos pavimentos en su tiempo y forma. Se solicita a la C.M. si tiene a bien realizar cambios en los valores del Pavimento nuevos que aún no se han matificado su valor que son aproximadamente 60 cuadros de los cuales solo hay repartido 9 cuadros esperan los 51 cuadros faltantes que realicen las medidas y el cálculo del



costo de cada beneficiario: se tomó ~~presuntado~~ acuerdo entre los beneficiarios a conocer el monto que la ~~corporación~~ pagará.
La corporación municipal acuerda aprobar el acuerdo del pago de \$500.00 pesos Mts. en total en etapas.

11º Informes.

La señora alcaldesa municipal informa que solicito otra aclaración acerca de la reparación de los caminos en mezcla asfáltica la cual tiene un costo de L. 3,327.995.06. del Ing. Oscar Gabriel Gutiérrez.

-El regidor Palmo Rivera que ministro viene al el pr. Cerro Valle para ver lo de los proyectos - y en lo de los Bomberos no es todo el tiempo que va a llenar

El regidor Luis Fernando Díaz, que tal vez se podría hacer con la maquinaria que ha estado apoyando a la municipalidad, igual podrían venir Gudiel o mandar por suyo y se establezca que es lo que hace.

El regidor Luis Mendoza, que dice de quedan presupuestado el proyecto.

La señora alcaldesa municipal que de parte de los Bomberos envíen la nota para dar seguimiento al Proyecto y tener un expediente.

El regidor Cerro Mauricio Peñita, que se necesita que cada quien sea más responsable en - mueritos comisiones

El regidor Luis Fernando Díaz, manifestó que con el asiento del Director de Justicia si la persona que tuvo facultado para un monto de acciones según la Ley de Policía de que se mueva independientemente, nosotros no vamos a asesinar a nadie si no acompañamiento en este nuevo gobierno de conciliación y que al nombrar una persona que no se mire como un gato sino como una inversión, la otra vez decía el Jefe de la Policía que había hecho una denuncia y cuando llegaron a querer enterarse ahí fue a Pipo en el negocio, dueño que se trae para ver bien a quien se nombre, igual que a los policías se les da de uniformes y armas.



El regidor Raldudo Rivera, pregunta que como va el orden del nombramiento del Director de Justicia.

La señora alcaldesa municipal que se esta esperando a quien se nombra por los acuerdos legales.

El regidor Raldudo Rivera, que en el mes de febrero se reunieron con el asunto de la señalización vial.

12º La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere y en aplicación de los artículos 139, 140, 141, 142, 143, 144, 145 del Reglamento de la Ley de municipalidades.

Considerando: Que durante se ha mostrado acuerdos para el cable de Pavimento a \$500.00 por metro cuadrado, se ha mejorado la pavimentación.

Considerando: Que la mayoría de estos proyectos se han hecho con fondos provenientes del Gobernación central y municipales.

Por tanto acuerda: aprobar el cable de Lps. 500.00 metro cuadrado de pavimento hidráulico en todas las etapas; sin recorrido interior.

Se autoriza a la Secretaría para que certifique el presente punto de acta.

13º Alcaldía municipal de El Baúl Depto. de Chocó, en uso de sus facultades que esta invitado y en aplicación del artículo #100 de la Ley de municipalidades acuerda: artículo Primero: cancelar el acuerdo de nombramiento del señor Sebastián Sandoval Flau, como administrante de Tren de ases, a partir del 03 de enero de 2023, a quien se le cancelaron sus derechos la cantidad de L. 395.034.38, de acuerdo al Presupuesto. artículo Segundo: transcribir el presente acuerdo al interventor y demás Departamentos de la municipalidad para efectos de Ley enriguiente. - ratificando esto Lic. Isabel Laney Bermúdez - alcaldesa municipal. -

14º La corporación municipal en uso de sus



facultades que la ley le confiere y en aplicación del artículo 25 numeral 3, de la Ley de municipalidades acuerda: aprobar la ampliación n° 1, al Presupuesto de Ingresos y Egresos 2023, correspondiente a la disponibilidad Financiera o saldo efectivo al 31 de Diciembre de 2022, distribuida de la siguiente manera: Fondos Transferencia del Gobierno Central para Gobiernos Locales L. 3,270.768.66, y Fondos Propios L. 694.432.15 haciendo un total de L. 3,965.200.81. (Tres millones novecientos sesenta y cinco mil doscientos lempiras con 08/100.) detallado de la siguiente manera:

Ingresos

Rubro de Ingreso	Descripción	
23.7.2.01.02.00	saldo inicial Fondo Propios (15)	L. 694.432.15
23.7.2.02.01.00	saldo inicial Fondo (Transferencia) (11)	3.270.768.66
	TOTAL ampliación de Ingresos	3.965.200.81

Egresos

Objeto de gasto	Descripción	
110200200001423400	mejoramiento jardines de niños	
11-001-0120031028	edilicio palacio sta. eug.	65.000.00
130400100000123400	mejoramiento sociedad Unión de Trabajadoras	
11 001 - 01 200810	de Trabajadoras	400.000.00
130500600000147210	constucción edificio los	
11 -001 01 200290	Bomberos.	200.000.00
140200100000123400	Pintados de murales en	
11 001 01 200810	calle de la ciudad.	100.000.00
150200100000141130	compra de terreno para	
11 001 01 200810 301	crecimiento ciudad.	400.000.00
150200300000123400	mejoramiento edificio	
11 001 01 200810 86	municipal.	200.000.00
150300000300042310	adquisición de maquinaria	
11 001 01 200810	motorizada.	900.200.81
150300000400042310	adquisición de Volkswagen	
11 001 01 200810	Volkswagen.	600.000.00
150300000500042310	compra de vehículo para	
11 001 01 200810	uso municipal.	305.567.85
150300000500042310	compra de vehículo para	
15-013 01 200810	uso municipal	694.432.15
150300000600042310	compra de motor para	
11 001 01 200810	valores	100.000.00



Tatal

3.965.200.81

Se autoriza a la secretaria para que certifique el presente punto de acta.

15= no habiendo msn de que tratos se levanto la
sesión.

5) Día 2.

Mesones, lts

(Valla)

Altibueno



Normalidad

Mandado

acta n° 30

Sesión de cabildo abierto celebrada por la corporación municipal de la ciudad de El Paraíso, Depto. de El Paraíso, el día domingo veintidós de Enero del dos mil veintiuno; siendo las nueve de la mañana, sesión que fue presidida por la señora alcaldesa municipal la Lic. Ligia Isabel Lainig Bermudez en la asistencia de la señora Vice-alcaldesa Norma Alicia Valladares Legona y de los regidores en su orden: Gregorio Rosario Rivas mero, Leónis Fabrizio mendiga moncada, males Filandida López Gilares, Fredal Ramón Rivera martínez, el Dr. José Santos Vallecillo y Miguel Angel Sevillano de la comisión de Transparencia; por ante la secretaría municipal Rosa milia Zelaya de Casas que da fe. no haciendo acto de presencia los regidores Gilberto carlos estrada, Cesar mauricio Peraza mendoza, Luis Fernando Díaz Gómez con licencia.

1º El Dr. Relacionador Público Pedro Arturo Ob-